



## PROCÈS VERBAL DU CONSEIL D'ÉCOLE ÉLÉMENTAIRE JEAN JAURÈS DU VENDREDI 6 MARS 2020



**Présents : Éducation Nationale** : M.M. ARBERET-MALÉZIEUX, BADAOUI, BEAUGÉ, BENNOUAS, DORMEGNY excusé, DAUGER, DOUEZ, DRETZEN excusé, GUÉRIN, HAZAN, LAMBALIEU, MAITRIAS, MARCHAND, MELOT, SACHOT, VAN HOOLANDT, VIOLET, WOLFF.

**Éducation nationale, Inspecteur** : M. ALLEMANY, excusé.

**Mairie de Sartrouville** : Mme RODRIGUES

**Représentants de parents** : A.P.I. : M. M. ALFONSI, BIDOIS, DOS REIS CARDOSO, FASSIER, MARTIN, MIGUEL, SAHAR, SIDHOM.

**F.C.P.E.** : M.M. AGOSTINI, DESCROIX, SAVRY, VALTAT.

Mme BADAOUI et Mme ARBERET-MALÉZIEUX sont secrétaires de séance.

### 1) **CORONAVIRUS**

Les recommandations préconisées par le Ministère des Solidarités et de la Santé (MSS) pour les personnes revenant des zones à risque ont été rappelées et diffusées dans les cahiers de liaison dès le jeudi 27 février. À ce jour une seule famille est en quarantaine (14 jours) suite à un séjour dans l'Oise.

À l'école il est rappelé aux enfants de se laver les mains régulièrement, comme on le fait depuis des mois suite aux épidémies régulières de gastro-entérite.

Le Conseil d'École demande la plus grande vigilance aux familles ainsi que la communication de toute information importante en rapport avec l'épidémie de Coronavirus à la direction d'école.

Lundi 9 mars, une réunion est prévue avec l'Inspecteur afin d'avoir des consignes au cas où l'on passerait en stade 3.

### 2) **COMMISSION DE SÉCURITÉ**

Le jeudi 5 mars a eu lieu la Commission de sécurité qui permet de vérifier si tous les systèmes de sécurité de l'école (portes coupe feu, extincteur à jour...) sont conformes et à jour.

La Commission de sécurité était constituée de M. PRIGENT (Maire-Adjoint délégué aux sports), de M. MARSY (représentant du Directeur départemental des Services d'Incendie et de Secours), de M. MELOT, Directeur et responsable de la sécurité sur le Groupe Jean Jaurès, de M. RETO de la Direction scolaire, de Mme COURTÉ de la Direction EHS (Environnement Hygiène Sécurité), de M. TISON de la Direction Bâtiment.

Suivant les conclusions du rapport, la commission communale de sécurité émet un avis **favorable** à la poursuite de l'exploitation du bâtiment.

Un exercice incendie avec coupure du courant a été effectuée le jour même et l'ensemble du bâtiment a été évacué dans les temps : 3 minutes pour 431 élèves et 34 adultes (4 classes étaient en sortie).

Quelques rappels ont été faits : de ne pas obstruer les passages entre les classes, de ne pas utiliser de prises multiples sans interrupteur, de ne pas stocker de matériel dans les dortoirs (maternelle) et avoir toujours deux issues de secours – ouvertes - quand il y a plus de 20 élèves dans une classe (RASED et salle de portugais)

### **3) PPMS du 26 novembre 2019 : (EXERCICE)**

Le PPMS du 26 novembre a été déclenché à 9h15 par le biais de la corne de brume.

Nous avons reçu l'alerte – pour l'exercice - à 9h13 par mail et à 9h22 par téléphone : « Alerte météo ROUGE – VENT VIOLENT – PLUIE – INONDATION – Déclenchement du PPMS Mise à l'abri simple ».

Toutes les classes étaient dans l'école. Les 4 chefs de zone ont été contactés par talkie-walkie. Un chef de zone a utilisé son portable car la liaison par le talkie-walkie n'était pas bonne.

Le comptage des élèves et les remontées des présences ont été réalisés en 15 minutes maximum, ce qui bien, mais ce score pourra encore être amélioré car il y a eu quelques erreurs : enfants absents ajoutés, enfants présents non comptés, salles d'une zone non vérifiées.

C'est le but de tout entraînement : s'améliorer.

### **4) ACTIVITÉS SPORTIVES ET USEP**

Jeux d'opposition :

Les CE1 ont participé aux ateliers de jeux d'opposition organisés par notre école au mois de décembre (Le 9/12 le CE1A de M. GUÉRIN et le 13/12 le CE1B de Mme WOLFF).

Les CP y ont participé aux mois de février et mars (Le 24/02 le CPC de Mme DOUEZ, le 25/02 le CPA de Mme LAMBALIEU et le mardi 3 mars le CPB de Mme VAN HOOLANDT).

Tout s'est très bien passé et nous remercions les parents pour leur participation.

Nous remercions Mme VAN HOOLANDT qui organise toutes ces rencontres inter-écoles.

Hand-Ball : Les CM1 et les CM2 ont participé à des tournois inter-école de hand-ball le jeudi 6 février et le vendredi 7 février qui se sont bien passés.

Nous remercions M. MARCHAND qui organise toutes ces rencontres.

Basket-Ball : Les CM2 ont participé au tournoi de basket-ball le jeudi 5 mars qui s'est bien passé également.

Pour tous ces tournois, l'équipe enseignante souhaite rappeler comme à chaque fois, que la participation des parents est indispensable : sans parents accompagnateurs, la sortie ne peut pas être maintenue pour des raisons réglementaires et de sécurité.

C'est pourquoi, l'équipe enseignante tient à remercier chaleureusement tous les parents accompagnateurs !

### **5) SORTIES DEPUIS LE 9 NOVEMBRE**

Toutes les classes de l'école de CP, CE1, CE2 et le CM1B sont sorties voir au moins un spectacle au théâtre de Sartrouville dans le cadre de l'abonnement au théâtre (un spectacle offert par la Coopérative de l'école). Les enseignants et les enfants ont été dans l'ensemble ravis et très satisfaits de la qualité des œuvres présentées, notamment « Hansel et Gretel », « La vrille du Chat », « Le joueur de flûte » (génial), « Au revoir Lascaux » et « un flocon dans ma gorge ».

L'équipe enseignante apprécie la qualité et la diversité des spectacles proposés aux élèves.

Les CP sont allés visiter la Ferme d'Écancourt le 20 janvier 2020. Très bonne visite.

Les CE2 et le CE1-CE2 ainsi que le CM1-CM2 sont allés au Musée des Antiquités Nationales de St Germain en Laye pour y découvrir les Arts du Paléolithique et du Néolithique.

Les CM1A et CM1B sont sortis au cinéma voir « Max et les Maximonstres » dans le cadre du projet École et Cinéma.

Nous remercions les parents accompagnateurs sans lesquels ces sorties ne pourraient avoir lieu.

Les CE1-CE2 et CM1-CM2 ont prévu une classe de découverte à Cancale du 2 au 6 juin.

Les classes de CPA et de CPC ont assisté à une conférence interactive de la société CICADELLE sur le temps qui passe : « Mois après mois » et le CE1/CE2 sur « La rivière de Pirate la Loutre ».

Les classes de CE1-CE2, de CE2A, de CM1-CM2 et le dispositif ULIS ont commencé une initiation à la BATUCADA (genre de musique avec des percussions traditionnelles du Brésil) avec M. VALDIR DA CRUZ LIMA en partenariat avec L'Association LA CLEF (Culture, Loisirs Et Formation) de Saint Germain en Laye. Nous espérons renouveler ce projet l'année prochaine en incluant les deux classes de CE1.

Une représentation aura lieu le mardi 16 juin pour les classes concernées avec les CE1 en chorale.

Ces dernières activités ont lieu dans le fond du réfectoire et il faudrait un meilleur chauffage car en hiver il y fait froid.

## **6) PISCINE**

Le bilan est plutôt satisfaisant.

Nous avons bien eu les MNS supplémentaires pour les élèves que nous devons plus particulièrement surveiller (santé).

En revanche, certains maîtres-nageurs ne sont pas assez rigoureux dans le passage des tests.

## **7) PHOTOGRAPHE**

L'équipe est très satisfaite du STUDIO LORELLE avec lequel nous retravaillons cette année. Le studio a été à notre écoute et a réalisé des photos de qualité.

→ Ce qu'en pensent les parents ? Les parents sont satisfaits particulièrement par les objets proposés en période de Noël.

## **8) BIBLIOTHÈQUE**

Nous remercions toutes les familles qui continuent de nous donner des livres en bon état.

Notre fond de bibliothèque ne cesse de s'enrichir.

Nous remercions Mme BAICHE et Mme GILSANZ pour leur aide et leur implication.

Les parents peuvent continuer de nous donner des livres en bon état mais il faut faire attention à ce qu'il n'y ait aucun message à l'intérieur.

## **9) POLICE MUNICIPALE**

Nous remercions Mmes SARFATI et SENSOLI pour leurs interventions dans les classes sur le port de la ceinture avec les CP, pour la partie pratique du Permis Piéton pour les CE2 et du Permis Vélo pour les CM2.

## **10) COOPÉRATIVE SCOLAIRE**

### Dépenses engagées :

La coopérative de l'école a financé des projets depuis le début de l'année pour 3 664,54€.

### Elle a payé :

- un spectacle au théâtre de Sartrouville pour certaines classes (950 €)
- un abonnement/classe (502 €)
- des aides pour les sorties ou activités (2212,54 €)
- divers matériels nécessaires à l'école (pompe à vélo, alarmes, tournevis, cartouches...) (205,17 €)

### Photographe :

Les ventes de photos ont rapporté à l'école 1768€ (soit 428,50 € de plus que l'année dernière). Ce bénéfice est entièrement reversé aux coopératives de classes à raison de 5€/élève.

### Subvention Mairie :

Nous n'avons pas encore reçu la subvention mairie de l'ordre de 3 322,44 €.

Nous aurons 4 560€ de subvention pour les classes de découverte à Verdun (20€/élève/jour).

Nous remercions la mairie pour ce don qui nous aide beaucoup.

Les CM1/CM2 et les CE1/CE2 partent en classe de découverte à Cancale du 2 au 6 juin et espèrent avoir une aide de la mairie.

## **11) - CONNEXION INTERNET - SITE ÉCOLE – VNI - TABLETTES**

• Le RASED (Réseau d'Aides) et les classes de CM2B et de CPC de Mmes MAITRIAS et DOUEZ souhaitent toujours pouvoir avoir internet dans leur classe respective et toutes les classes dans leur ensemble souhaitent disposer d'internet de façon fluide.

• Le site de l'école est mis à jour tous les trimestres. Il comporte les procès verbaux des Conseils d'école ainsi que divers documents sur la vie de l'école. Il diffuse des informations et propose aux familles de voir leurs enfants en activités, en sorties quand il peut disposer de photos et de textes.

- L'école élémentaire Jean Jaurès a déposé 9 projets de VNI ces trois dernières années et devrait avoir une installation de VNI en 2020.

• L'école a enfin récupéré les tablettes à jour et a pu avoir des logiciels demandés installés dessus. À l'heure actuelle une classe s'en sert pour du traitement de textes.

## **12) - Travaux demandés au précédent Conseil d'École : RAPPEL**

### **Travaux :**

*Nouvelles demandes du précédent conseil d'école :*

#### *Travaux considérés comme urgents*

- Éclairage sur le portail d'entrée, car visibilité très réduite quand il fait nuit.  
Demandé par l'équipe enseignante et les parents.

-> Cette demande va être traitée et la réponse nous sera donnée ultérieurement.

- Demande d'insonorisation et/ou d'extension du préau actuel (*étude à faire*).  
Le bruit qui règne sous le préau est insupportable. La santé des enfants est donc en jeu.  
Il pourrait être intéressant de doubler la surface du préau en créant un nouveau préau sur le terrain situé derrière la cour.

Cela sera présenté à l'arbitrage du budget prévisionnel en 2021.

- Le plafond de la classe 210 a des fuites, l'eau coule en classe dès qu'il pleut.  
Dès que le temps le permettra, les tuiles seront changées.  
Les parents demandent une réparation urgente.

*Rappel des travaux demandés en juin 2019 :*

- Stores occultants :

7 classes ont été équipées de volets roulants en avril 2019.

L'équipe pédagogique souhaite que l'ensemble des autres classes soient équipées dans les années à venir (à programmer sur 3 années ?) pour occulter totalement la lumière.

Pas de réponse de la mairie.

- Un store doit être réparé rapidement.  
Prévu comme les tuiles sur le toit.

- Réfection des couloirs et des cages d'escalier → *présentation au budget 2020, prise en compte pour 2020.*

- L'équipe enseignante désire un distributeur de savon pour la salle des maîtres car les enseignants sont obligés d'acheter eux-mêmes leur savon.

#### *Travaux considérés comme moins urgents*

- Installation de paniers de mini-basket dans la cour n°2  
Il faut que la Direction rencontre le service ACSA pour étudier la faisabilité du projet et les règles de sécurité.

- Les lignes sont retracées pendant les vacances d'été : cela n'a pas été fait.  
Cela sera fait aux vacances de printemps ou lors des vacances d'été.
- De nouveaux bacs qui se ferment pour le jardinage.  
Demande renouvelée. 15 bacs pour 800€, la mairie devait participer à hauteur de 50%.  
Il est soulevé le problème des rotofils qui endommagent les pots et les plantations qui peuvent être faites. Les parents d'élèves s'associent à cette demande.  
La demande sera de nouveau présentée au budget 2021.
- Marquage au sol pour l'emplacement des classes dans la cour. →  
Cela sera effectué pendant les vacances de printemps ou d'été.
- Changement de place de la poubelle du préau près des toilettes : Fait.
- Occultation des grilles de l'école → *demande prise en compte, représenté pour 2021.*
- Vérifier les éclairages de nuit. Le préau reste souvent allumé jusque tard le soir et le parking de l'école n'est plus éclairé. Éclairage dans l'école : mise en place de minuteur ou de détecteurs de mouvements comme dans un escalier.  
La mairie n'apporte pas de réponse.
- Local à vélo.

Nouvelle demande : création d'un lieu de stockage de matériel de sport. Ce local pourrait être groupé avec un local à vélo. (activité vélo au programme des cm2)

La mairie répond que les maternelles sont prioritaires pour le local à vélo. Concernant le lieu de stockage du matériel de sport, la mairie indique que l'école en possède déjà un.

#### Gros matériel :

Demande de changement du mobilier pour la classe de Mme Wolff qui a donné sa commande 2018-2019 pour l'ouverture d'une classe, pensant y avoir droit l'année suivante (2019/2020), ce qui n'a pas été le cas.

La mairie n'apporte aucune réponse pour le mobilier.

#### *Rappel des demandes des Conseils d'enfants de l'année 2018-2019 :*

- Une sonnerie électrique
- Des paniers de basket
- Surélévation des grillages (présenté au budget 2019)

Il est impossible de surélever un grillage, la demande est reconduite lors d'un arbitrage ultérieur.

#### Petits travaux de réparation :

Ils sont très rapidement effectués dès qu'ils sont demandés via le logiciel Neeria.

**Merci aux différents services de la mairie !**

#### **15) CARNAVAL DU 20 MARS**

Il aura lieu vendredi. Les enfants arriveront déguisés à l'école.

Une photo de l'ensemble des classes dans la cour sera faite et diffusée sur le site de l'école comme l'année précédente.

→ Suite au confinement décidé le lundi 16 mars, il n'a pas pu avoir lieu.

## **16) FIN D'ANNÉE**

En Conseil des maitres de début d'année scolaire, il avait été décidé de faire une journée Portes Ouvertes, puis suite à la Fête d'École il avait été évoqué de refaire une fête d'école au mois de Juin.

En Conseil des maitres du lundi 2 mars et pour laisser le choix pédagogique aux classes, il a été décidé que chaque classe communiquera sur l'événement de fin d'année. (soirée ou animations en fonction des projets de classe, soirée Batucada, soirée diaporama de classe de découverte, projection d'un film d'animation...)

L'équipe pédagogique, bien que favorable à une fête d'école, ne souhaite pas cette année réorganiser une nouvelle fête d'école. Néanmoins, si des parents sont volontaires pour en préparer une, l'ensemble des collègues s'engage à organiser des stands de jeux et la direction à aider les parents volontaires dans les démarches administratives.

Les parents élus expliquent que beaucoup de parents s'étaient inscrits et peu sont venus mais sont favorables à cette idée. Le conseil d'école propose de créer un comité kermesse de parents d'élèves avec l'aide des enseignants.

## **19) QUESTIONS DES PARENTS D'ÉLÈVES (dont la réponse n'est pas ci-dessus) :**

**API :**

*1) il semble qu'il y ait un grand manque d'enseignants volants (ZIL) car de nombreuses absences d'enseignants (hors grève) ne sont pas remplacées.*

Il y a effectivement eu un grand manque de remplaçants sur la circonscription. Ce manque de remplaçants peut être problématique au bon fonctionnement de l'école mais il est indépendant de notre volonté. Pour information, la circonscription manque de remplaçants.

*2) la kermesse est-elle planifiée pour fin juin?*

La fête de l'école n'est pas planifiée par l'équipe pédagogique mais reste une éventualité dont la l'organisation est laissée aux parents d'élèves.

**FCPE :**

*1) Sans remettre le droit de grève, ni les absences médicales justifiées en question, bien entendu, nous souhaitons faire remonter certaines craintes de parents - ayant déjà sollicité Monsieur MELOT à ce sujet - sur la bonne tenue des programmes, ainsi que sur la régularité du rythme de travail, parfois bousculées par des absences répétées.*

*Certains parents d'élèves ont quelques craintes que ne puissent être maintenues les journées plus ludiques et/ou sportives, du fait d'un éventuel retard dans le programme.*

*Par ailleurs, si cela n'était pas déjà le cas, serait-il possible d'anticiper que des exercices - ludiques (jogging d'écriture) ou non - en lien avec chaque niveau (CP => CM2) soient à disposition des enseignants chez qui les élèves sont répartis ? En effet, selon certains parents - et enfants - les journées lors desquelles les enseignants sont absents, sont passées à faire du dessin, du coloriage.*

Les enseignants expliquent qu'ils ont déjà apporté une réponse à cette question.

2/ Au sujet des fêtes à venir : carnaval et fête de fin d'année.

Y a-t-il des besoins particuliers (photo) ? Une date de réunion d'information pour la tenue des stands est-elle prévue ?

Pour le Carnaval, nous avons besoin de photographe, comme les années précédentes.

Pour la fête de l'école, voir plus haut. Les parents volontaires sont les bienvenus.

3) Pour information => point mairie : la venue des fédérations de parents à des repas à la cantine est relancée. Nous sommes en attente d'un retour, depuis des mois.

Compte-rendu, relu par

MME RODRIGUES

Représentant la Mairie,

MME AGOSTINI (FCPE) et MME ALFONSI (API)

Représentants les fédérations de parents d'élèves  
et l'Équipe Pédagogique de l'École.

**Vendredi 6 mars 2020,**

Les secrétaires de séance

Mme BADAoui      Mme ARBERET-MALÉZIEUX

Le Directeur de l'École Jean Jaurès

M. MELOT Eric

